
9日，咸安区横沟桥镇杨畈村的一条乡间道路上，温泉天乐骑行队队员在
春色如画的杉树林中穿行。朝阳映衬下，道路两旁延绵数公里的水杉繁枝吐
翠，生机勃勃。这里的水杉排列有序，粗壮挺拔，呈现出惊艳的美景。每到周
末，不少游客慕名而来打卡赏景，漫步在水杉道，甚是惬意。

咸宁日报全媒体记者 张大乐 摄

杉树道
春色美

本报讯 记者马丽娅报道：山
间梯田层层叠叠，田间架满吊瓜
棚。远远看去，像是给大地披上了
毛毯……日前，记者走进崇阳县路
口镇金沙片区时，被这里的吊瓜产
业所震撼。

“种植吊瓜，是我们向抛荒田
地要效益走出的重要一步！”柳林
村村干部马伟兵说。

柳林村位于大山深处，由于田
地少，野猪猖獗，山冲叉尾农田收益
很低。针对这种现状，路口镇党委政
府因地制宜，引导村民们改种吊瓜。

“一亩地纯收入4000至6000
元，比种植传统作物收益翻了好几
番。”马伟兵说，如今，该村家家户户
都种上了吊瓜，全村找不出半块闲
置田地。

路口境内多山，除了金沙山区
外，还有雨山、白羊山等崇阳名
山。如何让美丽生态成为致富一
方百姓的“金饭碗”？近年来，该镇
围绕特色产业做文章，蹚出了“六
个一万”的发展新路。

在金沙山区试种的吊瓜，如今
已发展到下岩、白羊、团山、棠棣等多
村，面积超过了15000亩，吊瓜子远
销江浙一带供不应求，年创收超
4500万元。

金沙山区有楠竹面积3万亩，
储量962万株。当地家家有使用
竹篮、竹筐等楠竹制品的习俗。该
镇领导班子通过实地考察、专家指
导、市场调研后，将楠竹产业作为
该镇“十四五”发展规划中产业发

展的重点，并将楠竹抚育及深加工项目与金沙田园综
合体联合发展，开发休闲农业和乡村旅游路线。

雨山片区是我省唯一的石漠公园所在地。从
2017年起，那里引进博瀚香榧康养产业园项目，产业
园主要位于境内的雨山、高耀两村，通过采取“公司+
合作社+基地+农户”的模式，建设包含游客接待中
心、技术培训中心、农家乐、民宿、加工车间和万亩香
榧种植示范园。

昔日长满杂草的白羊山，如今，已由镇村两级引
导崇阳县超成种植专业合作社栽种油茶，发展已超
10000亩。

“巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔接，离
不开做好特色产业发展这篇大文章。除了万亩吊瓜、
万亩楠竹、万亩香榧、万亩油茶外，我们还有万亩中药
材和万头生猪。”镇党委书记王京华介绍。

该镇还按照“村集体+合作社+基地+农户”的模式，
在全镇22个村发展黄精、白芨、射干、石菖蒲等中药材种
植。与正大集团合作力度，在厢所、桥边等村新建8座
5000头生猪产出规模的大型猪场，生猪年产量达到
40000头，为地区性生猪市场提供了有力支撑。
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本报讯 记者谭宏宇、特
约记者皮道琦报道：4月13日
下午，市委常委、组织部部长徐
小兵带队到嘉鱼县调研企业用
工和基层党建工作。

徐小兵一行先后来到元拓
铝合金、外婆湖食品、汉麻生物
等企业，详细询问生产运营、非
公党建、招聘用工等情况，了解
企业当前面临的主要困难，并
听取相关企业负责人对有关工
作的意见建议。

徐小兵要求，要着眼可持
续发展，加大技改力度，提升生
产线智能化自动化水平。要以
维护职工权益为出发点，积极

履行社会责任，保障薪资水平，
营造良好的就业环境，实现企
业长远健康发展。

在官桥镇观音寺村和鱼岳
镇锦绣家园小区，徐小兵详细
实地了解党建引领乡村振兴、
社区治理工作情况。他要求，
要加大全市统筹，积极发挥规
模效益和品牌引领作用，推动产
业兴旺农民增收。要紧抓基层干
部培训，着力培养乡村振兴“领头
羊”。要充分发挥基层党组织战
斗堡垒作用，紧密联系群众，精
准服务百姓需求，办实事、凝人
心、聚人气，让群众的幸福感、获
得感、安全感成色更足、更实在。

市领导在嘉鱼调研企业用工和基层党建工作时要求

注重超前谋划 实现长远发展

本报讯 记者江世栋报道：4月12日，春光明媚，
气温高升，咸安区双溪桥镇峡山村马龙畈30亩集中
育秧基地已掀开薄膜，让秧苗自然生长。

咸安区农业农村局有关专家和技术人员来到这
里，仔细察看秧苗长势。“集中育秧早期可以防冻保
温，现在气温高就要掀开薄膜，防止高温烧苗。”区农
业农村局种植业股股长王广贤说，集中育秧的一亩秧
苗，可移栽大田60至80亩，马龙畈30亩秧苗可移栽
大田2000多亩。

紧挨马龙畈集中育秧基地，是近百亩已耕整好的
水田。“天气预报今晚下大雨，秧苗再生长几天就可以
移栽了。”双溪新农机防专业合作社理事长张治国高
兴地说，合作社有27户种粮大户加盟，统一优质良
种，统一育秧机插，统一绿色防控，全程提供订单式服

务。去年，合作社种植水稻1.7万亩，收粮500多万
斤，产值600多万元，盈利60万元。

集中育秧用机插方式移栽。“我们合作社有3台
插秧机，还可外调6台，每台每天插秧30亩。”张治国
说，去年种早稻6000亩，复种晚稻6000亩，今年将扩
大早晚稻双季种植面积1000亩。

为何要扩大双季稻种植？原来，咸安区今年积极
落实国家粮食安全政策，增加复种指数，提高粮食产
量，让农民享受国家双季稻轮作项目资金。具体来
讲，农民种一亩早稻，除了领取种粮一次性补贴和稻
谷补贴110元，还可享受国家双季稻轮作项目资金
150元；一亩早稻收割后，再种植一季晚稻，既提高了
复种指数，提高了粮食产量，又可领取种粮一次性补
贴、稻谷补贴和双季稻轮作项目资金共计260元。这

样，种一亩双季稻，相当于享受补贴套餐520元。
优惠的政策，调动了农民种植双季稻的积极性。

双溪桥镇吴浩家庭农场的吴佑明，去年种水稻700多
亩，其中早稻仅100多亩，600亩是中稻。他计划今
年扩大早晚双季稻种植，面积达到300多亩。他算了
一笔账：一亩早稻亩产800斤，一亩中稻亩产1200斤
左右，表面上看，一亩中稻比一亩早稻高产400斤；但
一亩早稻收割后，又种一季晚稻，总产量可达1600
斤，既提高了复种指数，增加产量400斤，又可享受补
贴套餐520元。

目前，咸安区早宣传、早落实国家种粮优惠政策，
已集中育秧175亩，可机插早稻1.4万亩；4月初以来，
已开始直播早稻2.5万亩。计划今年种植双季稻3.9
万亩，比去年扩大1万亩。

增加复种指数 提高粮食产量

咸安扩大种植万亩双季稻

本报讯 记者黄柱报道：
连日来，赤壁市中伙铺镇组建
专班对镇区街道、杨家岭街道、
107国道沿线的各类乱象及违
规行为进行专项整治，以实际
行动倡导文明新风，引导居民
共建美好家园。

统计显示，工作专班对沿
街乱停乱靠车辆进行登记、劝
离160余辆次，对停放无序的非
机动车进行锁车，并公开处理
电话，告知处理方式，锁车28辆
次；清理了老旧居民区、背街小
巷、居民房前屋后的杂物垃圾

20余处；对各类占道设摊经营、
洗（修）车、堆货堆物、杂乱线缆
等无序行为整治17处，清理卫
生死角15处。

目前，中伙铺镇区环境卫
生及秩序得到明显改善，赢得
了广大商户和群众的理解与支
持。下一步，该镇将以群众满
意为标准，以提升居民文明素
质为根本，久久为功，加大日常
巡查力度，不间断、不定时开展
清理整顿，通过常态化开展镇
区秩序整治工作，为赤壁“创
文”贡献中伙力量。

赤壁中伙铺镇

常态化开展镇区秩序整治

本报讯 记者丁伟报道：3月28日，嘉鱼县新街
镇马鞍山村，嘉鱼县首家采用漂浮育苗技术的合作
社——富德蔬菜专业合作社的育苗大棚内，上千个育
苗盘整齐地漂浮在水面上，绿意葱茏。

据悉，该合作社2009年成立，托管土地1.5万余
亩，拥有无公害蔬菜生产基地6个，面积l万余亩，建
有蔬菜连栋大棚、普通钢架大棚100个，面积 220
亩。2021年开始，开始涉及育苗业务，并引进先进的
漂浮育苗技术。目前拥有漂浮育苗大棚20多个，育
有种苗1000余万株，品种达30多个。

“现在这个时节属于今年第二批大规模育苗阶
段，主要品种为南瓜、冬瓜、玉米等。”富德蔬菜专业合

作社负责人王国雄介绍，漂浮育苗较常规育苗，具有
省时省工优势，由于浸泡在水里所以在育苗过程中免
去了浇灌工序，生长周期短，一个月便能长成成品菜。

“基地基本实现全年育苗，在4-6月种苗销售淡
季，就通过销售漂盘成品菜来实现营收增长。”王国雄
指着一盘根粗叶茂的芹菜告诉记者，这个芹菜已经成
熟，剪下来捆扎后可以直接供应到市场。

其实，合作社刚成立时，主要是种植和销售成品
菜，但在多年的种植过程中，王国雄越来越体会到种
苗的重要性。在与其他种植户交流中，他也深切体会
到种苗培育是很多农户的一个痛点。

“既要种植，又要育苗，一般种植户没有精力也没

有技术。”于是，在大伙的鼓励下，他开始发展育苗产
业，生产优质的种苗，解决农户育苗难问题。因合作
社培育的种苗品质好，不到两年的时间里，合作社的
育苗产业迅猛发展，种苗销售范围已延伸至汉南、洪
湖等地，如今委托其育苗的种植户已达上千户。

“成活率高，品质佳，卖相好。”新街镇和潘家湾镇
的种植大户冷海和张新洲对合作社培育的种苗赞不
绝口。他们去年种的上千亩包菜、白菜产销两旺。

“去年培育了约6000万株苗子，今年计划增建育
苗大棚，实现2亿株的育苗目标，力争成为咸宁最大
的漂浮育苗基地，育好苗子，为农业增效，为农民增
收。”王国雄对未来发展充满信心。

嘉鱼富德蔬菜专业合作社

育出好苗子 助农挣票子

本报讯 记者黄柱、特约记者童金健、但唐静报
道：4月5日，赤壁市陆水林场视频监控大厅，一整面
墙的电子屏上布满不同角度的监控画面，工作人员正
在实时监控森林防火情况。

陆水林场总工程师石敏介绍，依托“森林防火电
子眼”系统，可以精准定位到林场每一处的经度和纬
度，只要发现冒烟，会立即自动报警，锁定位置。

这是该市构筑“人防+物防+技防”的立体巡防体
系，实现由人防、物防到科技智能化监控防范转变的
一个缩影。

近期，随着气温上升，森林火灾进入到了高发

期。连日来，赤壁市应急管理部门重点在“人防+物
防+技防”、加强重点区域巡逻巡护等方面加大工作
力度，构建群防群治、不留死角的森林防火格局。

当天，赤壁市应急管理局组织在陆水林场一处景点
进行森林防灭火演练。陆水林场森林覆盖率72%，植被
面积广，让辖区内的森林守护者们一刻也不敢松懈。

为确保安全，陆水林场远程监控系统安装高清摄
像头16个，包含热成像镜头3个，对辖区2.2万亩林地
进行24小时实时监测，如若突发火情，该系统会立即
反馈至该场防火办公室，实现了“人管科防”相结合。

赤壁市森林蓄积量339.44万立方米，森林覆盖

率51.66%。针对春季尤其是清明节森林防火关键时
期，赤壁市组织在重要区域、重点地段、主要进山路口
设立临时防火检查站，加强值班值守，严禁携带火种
进山，全市设立临时防火检查站268个，严控一切野
外火源，不断完善防灭火体制机制，持续提升森林火
灾的综合防控和应急处置能力。

赤壁市应急管理局有关负责人魏乐介绍，目前赤
壁市森林防火“空天地人”四位一体预警监测系统已
全面启用，依托互联网大数据，通过一张网、一个平
台、一张图实现森林防火全覆盖。今年以来森林火灾
事件“零发生”。

依托“森林防火电子眼”

赤壁构筑立体巡防体系

本报讯 通讯员朱燕报
道：为推动党史学习教育常态
化长效化，让党员干部更深入
地接受教育洗礼，4月14日下
午，市委办公室组织党员干部
赴嘉鱼县开展党史学习教育现
场教学活动。

在文庙山革命烈士纪念碑
前，全体党员干部整齐列队，面
对鲜红的党旗，高举右手重温
入党誓词，逐个向革命先烈献
花致敬。文庙山烈士陵园，于
1960年由嘉鱼县政府建成，陵
园革命烈士纪念塔高16米，塔
正面刻有“革命烈士纪念塔”，
反面刻有1931年时任中共徐海
特委负责人、中共早期党员李

文卿烈士的事迹，事迹记录了
革命先烈用青春年华谱写的激
情岁月，奏响了一曲曲高亢奋
进的革命之歌，给人以心灵的
震撼和感动，大家深刻感受到
先烈“爱国、奉献”的精神。

在官桥八组参观学习之
后，大家一致表示，通过此次现
场教学，更加直观地了解中国
共产党百年奋斗的光辉历史，
更加清醒地认识到今天的幸福
生活来之不易，一定要牢记先
烈的革命精神，赓续红色血脉，
坚守初心使命，立足岗位、主动
作为，以奋发有为的精神面貌
积极开展工作，以优异的成绩
迎接党的二十大胜利召开。

市委办赴嘉鱼县

开展革命传统教育

本报讯 记者姜明助报
道:4月14日上午，市纪委监委
召开全市纪检监察工作2022年
一季度调度会。市委常委、市
纪委书记、市监委主任官书云
出席会议并讲话。

官书云指出，一季度纪检监
察工作成效值得肯定和发扬，但
对标贯彻落实中央、省、市纪委
全会精神，仍要正视自身问题与
不足，在比学赶超中助推第二季
度工作开展。要着力在调的“广
度”上下功夫，推动各项工作全
面发展。对照上级部署要求和
年度工作要点，着力提高政治监
督、正风反腐、警示教育等各方

面工作的针对性、时效性。要着
力在调的“力度”上下功夫，推动
重点工作提速增效。

官书云要求，着力在调的
“深度”上下功夫，推动亮点工作
纵深发展。围绕“五个一”重点
工作，做实做细，创建特色、树立
品牌、明确标杆，树立咸宁纪检
监察工作品牌。要着力在调的

“态度”上下功夫，打造“两讲两
敢两有”队伍。把“讲政治、讲规
范，敢斗争、敢担当，有本领、有
情怀”工作要求贯穿于纪检监察
工作全过程、各环节，为奋力谱
写咸宁全面建设社会主义现代
化新篇章贡献纪检监察力量。

市领导在全市纪检监察工作一季度调度会上要求

在广度力度深度态度上下功夫

（上接第一版）

延长产业链，激发新活力

咸安区大幕乡双垄村独特
的地理气候，造就了独特的美
丽风景，大幕山野樱花远近闻
名。而这里出产的楠竹，更是
广销四方，深受消费者喜爱。

随着双垄村楠竹名气的
提升，发展瓶颈也随之而来。
先前，本地楠竹加工多为初
级、半成品模式，外销至江浙
等地，再进行加工，楠竹产业
发展受到限制，且绝大部分收
益都分流至外地加工厂，效益
不高。

现在，双垄村自建的楠竹
深加工厂开始投产，将这一问
题彻底解决了。

3月 24日，记者走进双垄
村竹筷厂就业车间，户外的空
旷场地上机器轰鸣，工人正在
有条不紊砌筑竹炭炉。

“竹筷厂预计产量8000吨，
产值500万元，可带动本地及周
边35人就业。”双垄村90后党

支部书记邱明介绍，竹筷厂占
地面积约20亩，建设工程预计
投入资金370万元，资金来源于
省武警总队支持的150万元、咸
安区扶贫办扶持的150万元以
及村级自筹的70万元。

该村做足一根竹子的全产
业链，竹筷厂专门生产竹筷，楠
竹加工厂专制竹拉丝凉席、竹
签半成品，边角余料作为烘干
燃料，燃烧后的废料则进入竹
炭厂高压后再烧制成竹炭，可
谓“吃干榨尽一根竹”。

“平均每天可挣200多元，
每月拿到手工资6000多元。”
37岁的刘富群非常满意。

“山区的农民靠山吃山，竹
梢、竹屑可以打碎做成竹炭，竹
根可以做成根雕，竹枝可做成
生活工艺品……对竹农来说，
一根竹子全身是宝，处处能赚
钱。”大幕乡干部陈鹏介绍。

“就业车间不仅是帮助群
众增收的重要手段，更是助推
乡村振兴的重要举措。”咸安区
乡村振兴局局长陈晖说。


